

Zeitschrift: BKGV-News
Herausgeber: Berner Kantonalgesangverband
Band: - (2015)
Heft: 3

Artikel: Rückblick - Tschüss
Autor: Chevalier, Maurice
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-954421>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rückblick – Tschüss

Lass Vergangenes nicht Dein Leben
diktieren – doch nutze es als Ratgeber
für Deine Zukunft. *Aus China*



Diese Erkenntnis nehme ich mit in meine «Pension»; es war eine bewegte Zeit die ich an der Spitze des BKGV erlebte. Angefangen mit einer Standortbestimmung zusammen mit der Basis, dies war unabdingbar weil sich die Gesellschaft in den letzten zwanzig Jahren verändert hat, weitergeführt mit moderaten Anpassungen an die Anforderungen der heutigen Zeit. Dieser Prozess wird aber sicher weiter geführt werden müssen. An der Basis (Chöre und Chorvereinigungen) wird es immer anspruchsvoller, ehrenamtliche Mitstreiter zu finden, die nebst dem Verein auch das Kerngeschäft Chorsingen weiter zu pflegen bereit sind – doch das BKGV Motto sagt es nur allzu deutlich «Ein Tag ohne Singen ist ein verlorener Tag». Leider haben dies noch nicht alle erkannt, es gibt noch viele «Verwalter», die die Zeichen der Zeit unterschätzen – ich wünsche mir, dass die eingangs erwähnte Weisheit aus China sich überall verbreiten wird. Auch der Dachverband SCV hat zur Kenntnis genommen, dass sich die Chorlandschaft verändert hat. Besonders gefreut hat mich, dass die Initiative Jugend und Musik vom Stimmvolk mit über 70% angenommen wurde, durfte ich doch von der ersten Minute bei der Initiative mittun und im Kanton Bern dafür werben.

Persönlich habe ich meine Amtszeit sehr geniessen können, sei dies durch tolle Erlebnisse mit den Chören, diese sprühen teilweise von einer Kreativität, aber auch die vielen Begegnungen mit Menschen aus Wirtschaft, Politik und Gesellschaft, aus denen Freundschaften geworden sind. Höhepunkte sind sicher das BKGF in Spiez und das SGF 15 in Meiringen.

Nun freue ich mich, dass ich das «Ruder» in jüngere Hände übergeben kann, zusammen mit einem harmonischen Team, das mich in all den Jahren immer unterstützt und begleitet hat.

Ein leises Servus verbunden mit dem Dank für die wunderbaren Begegnungen und Gespräche in all den Jahren.

*Ein Mann mit weissen Haaren ist wie ein Haus,
auf dessen Dach Schnee liegt.
Das beweist aber noch lange nicht,
dass im Herd kein Feuer brennt.*

Maurice Chevalier